

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo quincenal
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
EN MADRID 1'50 PTAS. AL MES, 15 AL AÑO
PROVINCIAS, TRIM. 5. AÑO, 18; PORTUGAL, 8 TRIM.
Y 30 AÑO; ULTRA. Y EXTRA. 12 TRIM. Y 45 AÑO.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID, FACTOR, NUM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

RECIBO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
se reciben exclusivamente en esta admi-
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Carmen, 18. piso
PRECIO DE LA VENTA POR NUMERO
UNA PESETA 30 NUMEROS

AÑO XL. NUM. 11448

TERCERA EDICION

Madrid, Martes 6 de Agosto de 1889

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR. 5

CALVO DENTISTA, SUCESOR DE DUEÑAS.
Caballero de Gracia, 30, pl.

TRANSPORTES Y DILIGENCIAS PARA ALMERIA,
Soria y Teruel. L. Ramirez, calle de Alcalá, 12.

SOMBREROS Y TOCAS, ULTIMOS MODELOS, DE
S. 66 pías. Rodriguez, Espejo y Misa, 17, pral.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Reales órdenes autorizando al director de Ingenieros para adquirir, por gestión directa, los materiales, maquinaria y artefactos que se mencionan.

—Otros autorizando al director general de Administración militar, para adquirir los artefactos que se expresan.

ULTRAMAR.—Real decreto haciendo extensivo a las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, el Código civil vigente en la Península.

—Otro ampliando hasta 37 el número de plazas que se han de proveer entre los opositores a ingreso en la administración de justicia en Ultramar.

GOBERNACION.—Circular resolviendo que la mayor edad para las clasificaciones del padrón de vecinos y para el ejercicio del derecho electoral es la misma que estaba fijada antes de regir el nuevo Código civil.

—Ley segregando del Ayuntamiento de Lucillo, provincia de Leon, los pueblos de Luyego y Villalibre, agregándolos al Ayuntamiento de Pricanzas y estableciendo la capital de la nueva municipalidad en Quintanilla de Soemza.

Del **EXTRANJERO** hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Paris, 5.
Bolea.—Fondos franceses: 3 por 100, 84-90.
4 1/2 por 100, 104-10.
Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 73-80.
Obligaciones de Cuba, 510-00.
Consolidados ingleses, 98 9/16.
Ultima hora:
4 por 100 exterior español, 72 1/2.

Paris, 5.
El emperador Guillermo visitó ayer al príncipe de Gales a bordo del Osborne y comió por la noche con la reina Victoria.

La revista de Aldeshot se verificará el miércoles próximo, cualquiera que sea el tiempo que haga.

El príncipe de Gales visitará mañana a primera hora la escuadra alemana.

Es probable que la reina Victoria acompañe al emperador Guillermo en la revista naval del miércoles.

Lisboa, 5.
Los periódicos publican noticias contradictorias acerca de la salud del rey de Portugal.

Circula el rumor de que los médicos le han aconsejado un nuevo viaje al extranjero.

Paris, 5.
Son ya conocidos los resultados de 173 elecciones de los cantones en que hubo empate. La estadística oficial presenta triunfantes a 191 candidatos republicanos, 48 monárquicos y siete boulangieristas.

Se ha inaugurado hoy solemnemente el nuevo edificio de la Soborna.

Mr. Carnot y las comisiones de estudiantes extranjeros, han sido muy vitoreados.

El presidente del Consejo Municipal y el ministro de Instrucción pública, dieron cordialmente la bienvenida a los estudiantes de otras naciones.

Paris, 5.
El presidente del Senado ha señalado para las audiencias del Alto Tribunal el día 8 del mes corriente.

Paris, 5.
En Creta siguen casi diariamente ocurriendo conflictos sangrientos.

La situación permanece, por lo tanto, ofreciendo los mismos peligros que la semana anterior.

Roma, 5.
Despachos recibidos de Massauah dicen que el día 3 los italianos ocuparon a Asmara sin encontrar resistencia.

Telegrafían desde Santander a un colega que en la corrida de anteaer hubo un escándalo monumental.

El público medio destruyó la plaza arrojando e incendiando las maderas y resultaron varios heridos leves.

El 14.º tercio de la guardia civil, que, como es sabido, tiene a su cargo la vigilancia de los barrios estremos y afueras de esta corte, presta en dicho cometido muchos e importantes servicios, de algunos de los cuales suele dar noticia la prensa, por más que en los centros oficiales no se haga distinción respecto de los que corresponden al benemérito instituto y los que se atribuyen a los demás funcionarios y agentes.

Segun la estadística que comprende el semestre finalizado en junio último, las comandancias del Norte y Sur del expresado tercio han aprehendido en dicho periodo, 292 delincuentes, cinco prófugos, cuatro desertores y 494 individuos por faltas leves, que dan un total de 793 detenciones. Además recogió la misma fuerza en igual tiempo 37 armas, prestó 26 auxilios humanitarios e hizo 1440 denuncias por infracción de los reglamentos de guardia rural y forestal. Los presos conducidos por las escoltas de la referida comandancia, ascienden a la cifra de 2438; comprendiéndose por los anteriores datos la utilidad de los servicios del 14.º tercio.

Asegura anoche *El Resumen*, que las listas electorales para diputados provinciales que debían hallarse rectificadas en el Ayuntamiento desde enero último, no se encuentran aún en el Municipio, lo cual, añade dicho colega, está siendo objeto de toda clase de comentarios.

La junta directiva o central del nuevo partido tradicionalista, fundado há pocos días por D. Ramon Nocedal, publica anoche en *El Siglo Futuro* una circular dirigida a todos los carlistas que desconocen la jefatura de D. Carlos y acatan la de D. Ramon, excitándoles a que envíen fondos para libertar al Sumo Pontífice de su cautiverio, para aumentar el dinero de San Pedro y para hacer algo que perpetúe la memoria de Sta. Leocadia.

Por ahora, segun se dispone en la circular, el dinero y las cartas deberán dirigirse al domicilio del jefe del partido, señor D. Ramon Nocedal.

De la lista de ex-concejales publicada por los periódicos como disponibles para sustituir a los que sean suspendidos, hay que deducir a los que por haber pertenecido al Ayuntamiento de real orden que presidió D. Alberto Bosch, y haber cesado

en 23 de diciembre de 1885, se hallan comprendidos en la incapacidad que establece el párrafo 3.º del art. 62 de la ley Municipal, reformado por la de 6 de julio último.

Dichos ex-concejales son los siguientes: Gomez Parreño, Lopez Quiroga, Morales Villa, marqués de Prado Alegre, Lucio Gonzalez, Pedro Beruete, Sedano Sanchez, Ramirez Bascan, Morales de la Vega, Pefiasco y Otero, Concha Alcalde, Regidor, Jimenez, Bonaplata, conde de Torre Marin, de la Riva Albuera, Gil y Leceta y marqués de la Regalía.

Ayer de madrugada hubo un escándalo en el barrio de las Peñuelas, que terminó gracias a la intervención del delegado de vigilancia del distrito, Sr. Millano, sin otras consecuencias que el alboroto producido por los vecinos.

Serian proximately las dos, cuando una vecina de la calle de las Peñuelas, número 4, que habita en el piso bajo de dicha casa, solicitó del sereno que abriera la puerta de la casa.

El sereno no se negó a los deseos de la vecina, pero exigiéndola en uso de su autoridad que le permitiese penetrar en su habitación. La mujer protestó, insistiendo el sereno con tal tenacidad, que la mujer dió voces, los vecinos salieron a la calle y una vez que se hicieron cargo de las pretensiones del sereno, le increparon y fueron a dar aviso a la delegación, donde acudieron unos 40 vecinos.

Se presentó un inspector con un vigilante, y el sereno, declarando previamente que allí no había más autoridad nocturna que la suya, arremetió con el cuchillo, y unos y otros pusieron pies en polvorosa. En esto llegó un comisario municipal y a poco el delegado, Sr. Millano, consiguiendo reducir a la obediencia al sereno, que fué llevado al juzgado de guardia, no sin grandes esfuerzos y de protestar de que aquello era un desatado y de decir a voz en grito que él había tratado tan solo de ser galante.

Un colega considera ya resuelto el nombramiento de los Sres. Galdó, Teresa Garcia, Ansorena, condes de Peña Ramiro y de Velasco, Bonaplata, marqués de Torneros, conde de Heredia Spinola, Alvarez Capra, Villapaterna, Guadalest, Bayo (D. Adolfo), duque de Fernan Nuñez y Montero Rios, para formar parte del Ayuntamiento de real orden.

Leemos en el *Gauleto*:
"Toda España está en Paris; no se oye hablar más que de fiestas españolas. La que se anuncia para el sábado 10 del corriente, en la Gran Plaza de Toros (sic) del bosque de Bolonia, será señalada entre las más bellas que han de celebrarse en Paris durante la Exposición."

El sah ha prometido asistir porque no ha visto nunca una corrida de toros.

La colonia española en Paris estará allí toda. Más de 3000 pedidos de localidades se han recibido hasta el día en la calle de Pergole; y por otra parte se ha hecho una multitud de invitaciones en el mundo parisiense.

La escena donde va a desarrollarse esta serie de fiestas verdaderamente españolas, es maravillosa.

La arena del bosque de Bolonia está arreglada desde ayer. Veintidos mil espectadores podrán asistir sentados.

Los parisienses no saben bien que hace algunos días poseen uno de los circos más hermosos del mundo.

Dice anoche *La Unión Católica*:
"Esta tarde se ha hablado no poco de un hecho escandaloso ocurrido ayer al anochecer en las inmediaciones del felato del puente de Segovia. Unos cuantos militares procedentes del cuerpo de caballería y pertenecientes a dos regimientos de la guarnición de Madrid, promovieron riña entre ellos mismos, maltratándose con los sables y dando lugar a que se produjera la alarma entre los vecinos de aquellos alrededores y entre la gente que regresaba de sus excursiones al campo."

Parce ser que de la riña resultaron heridos dos o tres militares y que algunos paisanos que intentaron poner paz, sufrieron fuertes contusiones, originadas con los sables. Segun nos cuentan, el conflicto hubiera tenido fatales consecuencias, a no ser por la mediación de algunos vigilantes de consumo. Y los guardias de orden público: Pues no se vieron por aquellos sitios, y no hay noticias de lo que ha sido de los soldados heridos ni de los soldados agresores, porque en los centros oficiales no se tiene conocimiento de estos hechos."

Anoche nos aseguraba persona autorizada que no hay la menor disidencia política en el seno de la junta directiva del partido republicano progresista.

El manifiesto federal del Sr. Pi y Margall que se publicará pronto, parece que declarará que la idea de la coalición republicana ha sido el primer paso de algunos federales para ingresar en el partido del Sr. Ruiz Zorrilla.

Se atribuye al Sr. Salmeron la idea de que la minoría republicana debe llevar al Congreso el primer día que las Cortes vuelvan a reunirse, la discusión de todos los actos del Ayuntamiento de Madrid.

Tenemos por seguro, que lo menos hasta fines de setiembre no se hará ningún al o nombramiento diplomático.

También parece que está por ahora aplazada a la designación de embajador del rey de Italia en Madrid.

Ha salido para Vitoria el diputado republicano, último que quedaba en la minoría coalicionista en Madrid Sr. Becerra de Bengoa.

Es probable que pronto se firme la permuta de dos gobernadores civiles, uno de Andalucía y otro de Castilla la Vieja.

En la Coruña se han inaugurado las fiestas de agosto con un concierto dado por el orfeón. Habrá toros, regatas, cuecañas y carreras de vel. cipedos.

Se ha inaugurado la Exposición de pinturas instalada en la Academia de Bellas Artes de Cádiz, donde hay cuadros notables de Ruiz, Villegas, Luna, Clemente y Rueda.

Las tres esculturas presentadas son sencillas y admirables.

Los festejos están poco animados aunque hay en dicha capital algunas familias de Sevilla y Jerez.

El total de fallecidos, por consecuencia de la difteria durante el pasado mes de junio ha sido de 7431 más que en el mes anterior. Descomponiendo esta cifra por

edades, han correspondido a los periodos de modificación y primera dentición 13; a de transición, 6 sea de tres a seis años 36; al de segunda dentición, 6 sea de seis a trece años, 20, y finalmente, a la pubertad, 6 sea de trece a veinte años, 3. Cuya cifra total de 74 fallecidos anda proxima a la proporción que el consejo de Sanidad tiene señalada como precisa para constituir período epidémico.

Ayer conferenció largamente el señor Aguilera con el ministro de la Gobernación, ocupándose de los asuntos del Ayuntamiento, y aunque no podemos adelantar noticias concretas despues de lo que llevamos dicho sobre este particular, podemos asegurar que el pensamiento del gobierno es tomar medidas de rigor contra la corporación municipal una vez vez probado que esta ha adoptado acuerdos contrarios a lo que determinan las leyes.

No hay seguridad de que la medida sea la suspensión de varios ó de todos los concejales, pues el gobernador se ocupa en estudiar los trabajos llevados a cabo por las comisiones y conocer al mismo tiempo los vocales que hayan tomado parte en la discusión de los asuntos que en ellas se han tratado.

También parece que la resolución que se dicte, no se conocerá hasta tanto que la junta administrativa que se ocupa en el asunto del petróleo no termine su cometido, pues su fallo ha de ser siempre un dato muy importante para deducir la justicia y la imparcialidad de la medida que el gobierno adopte.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.
Para Santander ha salido una comisión del cuerpo de ingenieros de minas, con objeto de trazar la meridiana de aquella ciudad.

En los días 20, 21 y 22 del corriente se verificará en Paris el Congreso internacional, industrial y comercial de granos y harinas, coincidiendo con este acto una exposición de granos y del material empleado por molineros y panaderos, así como por los agricultores que se dedican al cultivo de cereales.

HAN FALLECIDO:
En Vigo el P. Ochoa, de la Compañía de Jesús.

En Zaragoza dona Maria Berges y Berges.

En Villafra de D. Marcelino Trabadillo.

En Badajoz D. Benito Becerra Gomez.

En Santiago dona Adolada Garcia Soemza.

En Bihao D. Manuel Dobaran Jarrégu.

En Santander dona Ana Gervasia Roiz, marquesa de Vico de la Sierra.

En la noticia del colegio de San Fernando, publicada el día 4, omitimos que está instalado en la calle de Doña Bárbara de Braganza, 12.

A petición del comercio de Pontevedra y Marín, y por gestiones del consignatario de este último punto, D. Angel Taboada, las líneas de vapores de D. Oscar Olavarría, de Gijón, que hacen la travesía de Santander a Barcelona, harán escala fija al regreso en el puerto de Marín, cada quince días, inaugurando este servicio el vapor que salga de Barcelona el 15 de

LOS MONEDEROS FALSOS 137

durante el largo tiempo en que le habían creído muerto su hermano y su hija.

Conrado, a su vez, contó lo que a él y a María les había sucedido desde su salida de Buenos-Aires.

El extranjero no se había equivocado en sus cálculos.

El primer pensamiento de Conrado al saber la supuesta muerte de su hermano y al encontrarse sin recurso alguno para salvarse y salvar a María de la miseria que les amenazaba, fué volver a España y acudir de nuevo a la falsificación de moneda para resarcirse de las pérdidas que había experimentado con el naufragio del *Neptuno*, único medio de poder vivir evitando la persecución sin truena de los hijos del conde, que en todas partes era de temer.

En aquellos momentos, al reunirse el extranjero con su familia, Conrado había satisfecho ya a John Aven el importe de su pasaje desde Montevideo a España, y había fabricado moneda en cantidad suficiente para considerarse dueño de una buena fortuna, si al verificar los cambios tenía la dicha de no ser descubierto en su falsificación.

A su arribo a España, de Cádiz había ido a Sevilla, donde le fué preciso detenerse dos días con el objeto de reunir algunos materiales indispensables para la fabricación de moneda.

En este tiempo la casualidad le hizo encontrar a Marta.

La pobre mujer, cuando una persona enteramente desconocida la libró del encierro a que la redujera don Miguel, se halló falta de recursos, sin medios para demandar justicia, sin conocer persona sobre quien descargar el peso de sus justas acusaciones.

En este estado se dirigió a la casa de la calle de Santa Clara.

Allí no había nadie. Conrado y María habían desaparecido; la casa estaba cerrada, e inútilmente trató de inquirir que había sido de sus antiguos moradores.

Marta aquel día tuvo que pedir limosna para comer.

Al siguiente entró al servicio de una señora, en cuya casa estaba cuando Conrado la encontró.

Desde este momento, Marta volvió al lado de María, y Conrado determinó que las dos le acompañasen a la cueva del baranco, pues estaba resuelto a no separarse de ellas por momento alguno.

La presencia del extranjero mejoraba extraordinariamente las condiciones en que se hallaba aquella pobre familia.

Distando él, Conrado podía salir solo a las arriesgadas excursiones que era preciso hacer para verificar los cambios, y cuando menos para las dos mujeres cesaba todo peligro.

En el tiempo que había durado la fabricación, María, Marta y Conrado no tuvieron más casa que la cueva.

Cuando unos y otros terminaron la relación de los sucesos pasados, el extranjero prescribió a Conrado la cueva que encerraba las Memorias de su padre.

Hubo debate de algunas horas, pero de

papeles, otras dos cajas pequeñas, un estuche y diez cartuchos de monedas de oro, en los cuales había mil libras esterlinas.

En cada una de las dos cajas pequeñas había un retrato de mujer.

El de la una, encerrado en un marco de ébano, produjo en Conrado una sensación profunda: era el retrato de su madre.

El de la otra recordó lo mismo a Conrado que al extranjero la fisonomía de la hermosa señora a quien habían visto una vez en su casa y varias en el colegio de Londres, donde les había hecho diferentes visitas.

Este retrato estaba guarnecido de un riquísimo marco de oro cuajado de las piedras más preciosas.

El estuche contenía un aderezo de perlas y brillantes, digno de adornar a una reina. En el broche del collar de este aderezo estaban grabados, con letra microscópica, un nombre y una fecha, sobre los cuales llamó el extranjero la atención de Conrado.

El nombre era RAFAEL; la fecha 1.º de enero de 18...

Despues de vistos estos objetos, el extranjero pidió a Conrado que le acompañase, y ambos abandonaron la cueva para ir a visitar el sepulcro de su padre.

Sobre un fondo azul muy oscuro destacábase la luna, tan rica de luz como suele brillar en el trasparente cielo del Mediodía, y aunque bastante entrada la noche, los dos hermanos caminaron sin obstáculo alguno a la viva claridad de aquel astro, hasta llegar a la humilde sepultura que ellos mismos habían abierto a los restos del infeliz anciano.

Renunció, señor conde, a referir a usted la escena de dolor que allí tuvo lugar; escena que tres días más tarde debía repetirse, al dar un nuevo adios de despedida a aquellos bosques, la misera familia que con el peso de un nuevo crimen volvía al mundo a arrostrar otra vez los peligros de su combatida existencia.

María y María, Conrado y el extranjero comprendieron el camino de Madrid y aquí están hace dos años, sin que hasta ahora hayan dispuesto de las cantidades falsas que poseen, pues el legado de su padre les ha suministrado holgado los recursos necesarios para vivir sin tocar a aquel medio que aborrecen.

El extranjero tan pronto como se estableció en esta capital, dió aviso de su residencia, por conducto del cónsul de España en Londres, a la joven que como un ángel tutelar había velado por su vida cuando cayó herido en las pampas.

A este aviso no tuvo contestación.

Sin embargo, pasó el tiempo, y la familia del extranjero no fue por nadie molestada.

Durante los dos años de su residencia en Madrid, la tranquilidad de esta familia ha sido tan inalterable que en los últimos tiempos casi no recordaban sus individuos la terrible persecución de que han sido víctimas, sino como un penoso sueño, como una pesadilla horrible, que aun despierto mortifica al que la sufre.

corrientes, el cual, como todos los sucesos, hará escala en Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Málaga, Cádiz, Viro, Marina, Coruña, V. Bagaria, Ribadeo y Gijón.

Mañana, á las ocho en punto de la noche, los sargentos, cabos y soldados que se encuentran empleados en destinos civiles, con arreglo á la ley de 10 de julio de 1883, se reunirán en la carrera de San Francisco, núm. 6, principal, con objeto de tratar asuntos de interés para los mismos.

Para entrar en el local será indispensable presentar documentos que acrediten estar ó haber estado en posesion de destino con arreglo á dicha ley.

En el Congreso anti-esclavista que ha de celebrarse en Lieja se tratarán importantes asuntos, entre ellos de la accion de las misiones que van al Africa, de la prohibicion de venta de licores y armas de fuego, de lo que debe hacerse en Europa por una comision permanente, asimilando la empresa á las antiguas cruzadas, y de los periódicos, revistas, concierto y premios que deben auxiliar al buen éxito de la asociacion.

Ayer terminaron en el Banco de España los exámenes del primer ejercicio, correspondiente á las oposiciones que se están efectuando para cubrir 30 plazas de escribanos, siendo aprobados 282 aspirantes de los 628 que se han examinado.

Mañana se procederá al sorteo entre los aprobados, con objeto de adquirir el número de orden con el que han de presentarse al segundo ejercicio, que dará principio el día 8, á las nueve y media de la mañana.

A juzgar por los preparativos, la verbena de San Lorenzo ha de dejar gratos recuerdos á los vecinos del distrito del Hospital.

La comision organizadora, que trabaja sin descanso por el mayor realce de la fiesta, ha dispuesto que la cabalgata que los amigos del Sr. Ducacal han de formar, salga de los Jardines del Buen Retiro la noche del 9 del corriente, vispera del Santo. Cada uno de los jinetes llevará un farol con la indicacion del barrio á que pertenece.

Se preparan tambien grandes cucufias con premios en la plaza de Lavapiés y calle del Ave Maria, próximo al sitio que ocupa una torre Eifel de bastante altura y perfectamente instalada, pudiéndose subir al primer piso sin exposicion ni peligro alguno.

Toda ella se iluminará con farolillos á la Veneciana, poniéndose en su extremo un gran foco de luz electrica.

A peticion del diputado provincial señor Corral, los maestros de obras señores Garcia y Salvador, han cedido toda la madera que haga falta para llevar á cabo la construccion de cuantos arcos se levanten en las calles limítrofes á la iglesia parroquial. Los vecinos han manifestado su gratitud al iniciador y á los donantes.

Pasan de 90 los arcos de follaje y de transparentes que están construyéndose algunos de ellos de monumental aspecto.

En uno de los que se levantan en la calle del Olivar, se colocará un San Lorenzo hecho de masa por un panadero de la misma.

La verbena promete estar sumamente animada.

La cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial del primer trimestre del actual año económico, empezó ayer y terminará el 28 del corriente.

Persona que dice estar enterada del movimiento de enfermos en el hospital de San Juan de Dios, nos aseguran que actualmente se encuentra en dicho esta-

blecimiento para su curacion 149 hombres y 148 mujeres.

Mañana á las ocho de la noche, se reunirán en el Casino Republicano de la calle de Espineros, 8, pral, los correligionarios del distrito de la Universidad para la eleccion de comite.

Deciase que á consecuencia de las últimas declaraciones políticas del Sr. Morret el ministro de Estado marqués de la Vega de Armijo escribió ayer mismo por el correo una carta de queja al primero en la que estensamente le hablaba de los extremos que la carta comprendia.

Se encuentra enfermo de gravedad el presidente del ayuntamiento de Barcelona Sr. Riús y Taulet.

Oficialmente se ha desmentido el rumor que anunciaba haber salido de Paris el señor Ruiz Zorrilla.

Indicase á los Sres. Cervera, Orcasitas y Lopez Santiso (D. Vicente) para formar parte del nuevo ayuntamiento.

D. Gabriel Badell, delegado de Hacienda que ha sido en varias provincias, ha sido nombrado administrador especial en la provincia de Navarra.

Propone un periódico de la Corafia que se establezcan en los departamentos marítimos escuelas de natacion, á fin de evitar, ó disminuir en gran parte, el número de los que con frecuencia perecen ahogados por no saber nadar.

En el coche-jardineria número 60, de la compania del tranvia de Barcelona, Ensanche y Gracia, ocurrió anteayer en aquella capital el siguiente hecho, verdaderamente curioso y original.

Un caballero que iba en dicho coche en compania de dos señoras, pagó el pasaje con un duro de los nuevos, llamados del rey niño.

El conductor, para asegurarse de su legitimidad, hizo sonar la moneda en un hierro de la plataforma, y al segundo golpe rompióse aquella en varios pedruzcos, resultando ser de cristal, con asombro de cuantas personas presenciaron el suceso, tanto más cuanto la moneda en nada se diferenciaba exteriormente de las legítimas.

Esto dió origen á una seria disputa entre el conductor y el pasajero, el cual queria que el empleado le abonase el valor de la moneda, á lo que el último se opuso, resignándose finalmente el primero á perder las cinco pesetas.

En el instituto del Cardenal Cisneros han obtenido premios y menciones en el curso actual:

Lengua francesa.—Primer curso.

Premios.—D. Antonio Gascon Miramon, Isaac Villar Moreno, Alfonso Ruiz Lopez, Luis Echarri Martínez, Justo Fernandez Moreno, Vicente Baldellon Silva, José Ortega Parra, Antonio Ibars Rogel, Alvaro del Busto Marcos y Enrique Fernandez Sarrina.

Menciones.—D. Eloy Diaz, Eusebio Bocherini, Francisco Benito, Fernando Paz, Alfonso Pogonoski é Isidro Anzudo.

Lengua francesa.—Segundo curso.

Premios.—D. Ramon Herrero Diaz, Benjamin Escóla Manso, Luis Fernandez Marchante, Emilio Martin Jaquart, Antonio Maria Poveda, Joaquin Valverde San Juan, Alberto Casadesu Castell, José Sabater Vidal y Vicente Gallana Fernandez.

Menciones.—D. Antonio Calvo, José de Pontes y Alberto Langa.

Lengua inglesa.—Primer curso.

Premio.—D. Benjamin Escóla y Manso.

Tauquigrafia.

Premio.—D. Juan Bautista Herrero y Sanchez.

Menciones.—D. Luis Villegas y Rodriguez Arango.

Al decir de un periódico santanderino, estos dias aumenta el interés de las extracciones de objetos curiosos del barco

sumergido descubierto ultimamente con ocasion de los trabajos del dragado.

Entre ellos merecen especial mencion el gran número de mosquetes que van apareciendo, y algun inteligente ha examinado, refiriendolos á época no menos remota que los comienzos del siglo XVI, así como una cañonera de dos metros y medio de largo del mismo sistema de horquilla que los mosquetes, para sostenerla y hacerla girar.

Tambien se han sacado varios falconetes, haces de varas de pino como de metro y medio de largo, de grueso muy aproximado al calibre de los mosquetes, afiladas por una y otra extremidad como para recibir puntas de venablo, destinadas tal vez á ser arrojadas con ballestas.

Se han extraido además dos bombas de achiote, practicadas en unas vigas de pino de unos cinco metros de longitud y de 33 á 40 centímetros de escuadria, cuyos taladros, perforados de punta á punta, miden unos 10 centímetros de diámetro. De la espesada longitud de las vigas se deduce que el buque tendria unos cinco metros de punta, y que la embarcacion era de cubierta lo indica la aparicion de algunos baos.

Las balas continúan apareciendo en barriles y formadas de una envoltura de plomo y un núcleo de hierro, cuyo sistema de fabricacion parece corresponder, en opinion de persona perita, á la misma época referida.

DE PROVINCIAS ha recibido hoy LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes noticias particulares y TELEGRÁFICAS:

Cádiz, 5.

Continúan practicándose pruebas en el dique guardando el Sr. Peral y la tripulacion del submarino la más absoluta reserva sobre sus resultados.

Se dice que todas esas pruebas están ofreciendo exito satisfactorio, habiéndose verificado las de inmersion, de visibilidad, respiracion y otras muy importantes.

Hoy hará el submarino pruebas definitivas y es probable que en esta semana venga á bahia donde practicara toda clase de movimientos sobre la superficie del mar y bajo el agua.

Zaragoza, 5.

Nuestra plaza de toros fué ayer, como será siempre que no se le guarden al público las consideraciones que merece, teatro de escenas lamentables que hablan muy poco en favor de la cultura de Zaragoza.

Anunciada la funcion, y llenas todas las localidades de sombra, dió comienzo el espectáculo, bajo la presidencia del Sr. Selma, jefe de la guardia municipal, á la hora que fijaba el programa.

Salió el primer novillo de la ganaderia de la señora viuda de Gota, y fué capeado, banderilado y muerto á estoque por la cuadrilla que dirige Ramon Laborda (a) el Chato.

Y el público observó que aparecia un rejoneador, se colocaba junto á la puerta del chiquero y esperaba la salida del segundo novillo. En el programa no figuraba este detalle. Se dió suelta al segundo bicho, y el «caballero en plaza» clavó al animal dos rejones en cualquier parte, retirándose ante la griteria del público, que protestaba contra la forma de rejonear, contra las malas condiciones de la res y, sobre todo, contra la falta de seriedad que acusaba toda aquella manobra, en la cual iba sin duda envuelto algo que no se comprendia bien, hasta que el segundo morucho salió al ruedo, diciendo con su estampa: «Soy un buey de solemnidad».

Los más animosos, cansados de vocear saltaron las barreras e invadieron el apilido, pidiendo que fuera retirado al corral aquel inofensivo bicho. Pero estando el ruedo lleno de espectadores, un diestro clavó al toro un par de banderillas de fuego, sin duda para que saliera de su retraimiento y arrancara contra los achioteados causando algunas victimas. Este hecho brutal causó la indignacion consiguiente.

Después, sin que salieran los cabestros para retirar al toro, y á ciencia y paciencia del resto del público y de la presidencia, se abalanzaron sobre el pobre corrupeño los que hacian tiempo le perseguian dando vueltas al ruedo y cayeron palos y cuchillos sobre la victima del furor popular, que era precisamente la que menos culpa tenia.

Allí vimos una de las más repugnantes escenas que se pueden presenciar en los circos taurinos. El toro fué derribado, maltratado con

saña y ultimamente encerrado por los mismos apaleadores, cuando estos se sacaron de darle golpes y punzadas. Y á todo esto la presidencia sin tomar una medida enérgica y sin dudar una disposicion, dejando que la excitacion fuese en aumento y que los ánimos se caldearan más.

Retirada la cuadrilla, se perdió lastimosamente el tiempo en largas deliberaciones y sucedió lo que todos temian, al ver la indecision de la presidencia, que salió el pregonero diciendo que la empresa habia sido multada y que se devolveria el precio de la entrada. Aquí debió terminar el conflicto, pero se habia tardado mucho en poner una solucion frente á las exigencias del público y el acuerdo llegó tarde.

Comenzó un grupo de unas doscientas personas á levantar las barreras, y siguió la destruccion del tablado de los toriles y llegaron al mismo palco de la presidencia los alborotadores, lanzando á la plaza las sillas, el sillón presidencial, el tapiz del palco y cuanto en éste habia, formando en el centro del ruedo una hoguera con todos los combustibles que se iban acumulando.

El calor que la hoguera despedia, obligó á los exaltados á abandonar la plaza, mejor que las invitaciones del cuerpo de orden público.

Avistadas las autoridades, se persiguieron en la Casa-Hospicio, mientras el escándalo se desarrollaba en la plaza, y luego entraron en ésta, cuando el público la desalojó.

No termino tampoco el escándalo, porque en las inmediaciones de la plaza, el mismo grupo encendió una nueva hoguera con los restos de los destrozados causados.

Los señores gobernador civil, alcalde, gobernador militar y oficiales generales que desde los primeros momentos habian acudido, esperaron en vano la presencia de la guardia civil para disolver los grupos, prestándoseles salvaguardia la proximidad del cuartel de caballeria.

A las ocho de la noche, después de dos horas de escándalo los grupos se retiraron espontáneamente, coincidiendo su retirada con la presencia de la guardia civil, que llegó, colocándose en posicion de descanso y en vista de que no era precisa su intervencion, marchose al cuartel.

La Cámara de Comercio de esta capital dirige hoy una exposicion al señor ministro de Hacienda, acerca de la actual crisis monetaria. Es un documento que acredita la ilustracion de la Cámara zaragozana, por su alto sentido práctico y sus razonados juicios sobre el asunto.

La policia sorprendió anteayer á once mujeres que juzaban al burro en una casa de la calle de San Pablo, siendo puestas á disposicion del gobernador civil con la baraja que se las ocupa.

Han comenzado ayer las fiestas en medio de la mayor animacion.

Los trenes durante todo el dia estuvieron llegando á cual más abarrotados, así es que á media tarde las calles estaban concurridísimas.

En la iglesia colegiata se cantaron solemnes visperas á toda orquesta, dirigida por el maestro Piñero. Además de las voces de siempre la capilla fué reforzada con el tenor y tiple de Orense D. Rafael Gonzalez y D. Cándido Justo y con el bajo de Santiago Sr. Mas.

Tomó parte tambien al órgano el maestro D. Francisco Piñero.

El templo, excesivamente recargado de percalina amarilla y encarnada, resulta churrigüesco en extremo. En cambio faltó por completo la percalina en los cuadros del Relleno y calle del Principe. Han desaparecido aquellos centenares de gallardetes que se colocaban otros años en los mástiles de los faroles.

Lo más saliente de los festejos de ayer ha sido la gran velada del Relleno y jardines.

La tranga ha noche contribuyó mucho á que la iluminacion resultase fantástica.

El fuego volador abundante, bueno y variado, é hijo mejor que el de otros años, aparte un lapsus que se notó en la fachada costeadá por el Ayuntamiento, que casi empezó á quemarse por donde debia de concluir.

En los cuadros del Relleno habia anoche de 10 á 12000 personas, presidiendo de los jardines y paseo central, donde se hacia imposible pasar sin coartarse continuamente. Los candélabros metidos entre las copas de los árboles al lucen ni alumbra, así que el punto predilecto de la buena sociedad resultaba muy oscuro.

La banda del regimiento de Murcia y la municipal tocaron mucho y bueno.

La velada terminó poco después de las doce, con una nota que hirió el timpano de todos. Una verdadera descarga de bombas de dinamita que no sabemos lo que diria de ella el señor gobernador de la provincia.

La misa de campana fué otro de los actos que puso en movimiento más gente.

Burgos, 3.

A la una y cincuenta y cinco minutos de la tarde cruzaba el tren real por frente al hospital del Rey, y momentos después, dejando á la izquierda el barrio y monasterio de las Huelgas, entraba en la gran curva de San Zoles deteniéndose en la estacion, en la cual un gran número de personas esperaban á SS. MM. y A. A., aclamandolos con verdadero entusiasmo.

Ya en esta tuvieron la honra de ofrecer sus respetos á la real familia el capitán general de este distrito, Sr. Berger, el general gobernador de la plaza, Sr. Rojo, los brigadieres subinspectores de las armas y generales de brigada con los señores jefes y oficiales libres de servicio el lmo. señor presidente de esta Audiencia territorial, con una comision de la misma, el gobernador civil Sr. Botija, la Diputacion provincial, Ayuntamiento, delegacion de Hacienda, catedráticos del Instituto y escuela Normal y demás dependencias que existen en esta ciudad, habiendo concurrido asimismo una comision del cabildo en representacion del Excmo. señor arzobispo de esta diócesis, que se halla girando la vista á la misma.

Entre otras muchas personas vimos tambien subir al coche regio á saludar á SS. MM. al señor conde de Berberana y familia, á los señores Sres. Martinez, Acosta y Cuesta, al ministro del supremo y diputado á Cortes por esta provincia Sr. Martinez del Campo, y á otras varias personas de distincion que sería largo enumerar.

A las dos y diez el tren real se puso en marcha entre el estampido del cañon, el volcar de las campanas y los acordes de la marcha real, y cruzando por el extremo de los barrios de Sta. Dorotea y Sta. Clara, en el término de la Quinta, bordeando el paso del mismo nombre, al fin del cual y próximo al depósito de aguas, á dos kilómetros de la estacion, se habian en correcta formacion los regimientos de infanteria de San Marcial y de la Lealtad, el 6.º montado de artilleria, el de caballeria de España y otras fuerzas del ejército, que aclamaron á SS. MM. al pasar el tren regio por delante de la misma.

Un momento después enfilaba aquel el puente del Capiscol, rozando la falda de la colina en donde se eleva la Cartuja de Miraflores, y desaparecia entre masas de verdor con direccion á los túneles de la Brijuja.—B. P.

Huelva, 5 (11:50 n.).

La funcion religiosa celebrada en el monasterio de la Rabida el dia 3, conmemorando la salida de las naves de Colon del puerto de Palos, resultó brillantísima. El discurso del ilustre orador sagrado, dean de la catedral de Sevilla, Sr. Bermudez Cañas, fué notable en extremo; la orquesta y voces admirables.

La concurrencia de Huelva y pueblos comarcanos muy numerosa y escogida, haciendo difícil la circulacion por el histórico convento.

El crucero de guerra Colon con sus salvas, la música del primer tercio de marina y las fuerzas de desembarco de la escuadrilla han contribuido á la gran solemnidad del acto.

Terminada la funcion religiosa se celebró el almuerzo, durante el cual se pronunciaron muchos brindis, sobresaliendo los de los Sres. Sanchez Mora, Marchena, brigadier Aubaredo, Matte, comandante del Colon, y arcipreste, resumiendolos con gran elocuencia y arrebataidores períodos el Sr. Bermudez Cañas, que abogó por la Sociedad Colombina Onubense, reclamando para ella la iniciativa de la celebracion del cuarto centenario de Colon y el derecho de Huelva de celebrarlo en primer término.

A peticion de muchas bellas pasajeras del crucero Colon se dió un delicioso paseo, desde el punto de partida de las carabelas del célebre navegante hasta el Océano. La expedicion salió á las siete de la mañana y regresó á las seis de la tarde, estando después animadísimo el banquete y por la noche hubo funcion de gala en el teatro Colon, preciosos fuegos artificiales en el puerto, retreta y baile en el grandioso hotel Colon, con una magnificencia que dejará imperecederos recuerdos y duró hasta las cinco de la madrugada, gloria á la bizarra marina española y á la benemérita Sociedad Colombina Onubense, que glorificando á Colon, Pinzon, Perez de Marchena y á la reina Católica y recordando las glorias pa-

Maria, más bella que nunca, tardó poco en verse nuevamente requerida de amores. Pero en esta ocasion, desde el primer momento, fué su padre el depositario, el confidente de la hermosa niña.

El hombre que la pretendia no era desconocido para ella.

Por el contrario, hacia ya tiempo que en los dos amantes habia nacido la pasion que providencialmente debia enlazar sus existencias.

Aquel hombre era Don Luis...

—Mi hermano!—interrumpió el conde sin ser dueño de contener esta exclamacion.

—El hermano de usted, señor conde,—afirmó Roque,—el hermano de usted, á quien el extranjero llamó á su casa para referirle, como yo lo he hecho, con todos sus delalies, la larga historia de su vida.

Don Luis, después de haber escuchado atentamente el relato del extranjero; después de conocer el nombre de éste y el de la madre de Maria, dijo estas breves palabras:

—He oido á usted con sumo gusto; mi edad

me autoriza para disponer de mi suerte futura; quiere usted concederme el honor de un enlace con la hija del criminal más honrado que he conocido en el mundo?

El extranjero le abrazó estrechamente por toda respuesta.

Un mes más tarde se celebró la boda de Maria con D. Luis, boda que hasta el dia, por exigencia terminante del extranjero, ha permanecido oculta.

Un año de duracion lleva este matrimonio, sin que hasta ahora haya habido una sola nube que empañe su puro cielo.

Dos palabras para terminar.

Roque era el extranjero, el padre de Maria. Pagada por él la deuda del conde no tuvo ya inconveniente en dar á conocer en una reunion de familia el origen del odio terrible que habia engendrado una persecucion tan feroz y encarnizada. Todos los detalles de este asunto se hallaban consignados en unas memorias que le habia confiado su padre al morir y que constituyen una sacra historia no menos interesante que la anterior.

FIN DE LA NOVELA.

LAS TRES DUQUESAS

NOVELA ORIGINAL

DE

HENRI DEMESSE

VERSION CASTELLANA

308

ANDREA LEON

PROHIBIDA TODA TRADUCCION Y REPRODUCCION

MADRID. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA calle del Factor, número 5 1889.

trias, se honran a sí mismas y se hacen dignas de aquellas...

Coruña, 6 (8 m.). A las once de la noche última llegó a este punto, sin novedad, el vapor-correo Cataluña...

Alicante, 5 (4 t.). La cuadrilla de El Espartaco ha salido de esta para la Coruña y la de Mazzantini para Zaïra...

Irún, 6 (3:30 m.). Ayer, al atravesar la vía por el kilómetro 573, fué arrollado por el tren expreso D. Esteban Antonio Uneta...

En Biarritz aumenta diariamente la colonia extranjera. Ayer llegaron el marqués de la Habana y el príncipe Mohamed-Eldi-Bey...

Para las corridas de toros de San Sebastián se espera gran afluencia de forasteros...

La compañía de los ferro-carriles del Mediodía de Francia y Orleans ha establecido trenes baratísimos de ida y vuelta para que los franceses puedan acudir a dicha fiesta...

Un preso de la cárcel de Alcoy se ha ahorcado en los hierros de una ventana. En Benimeli, uno de los vecinos del pueblo disparó la escopeta contra su esposa...

Oficial.—El alcalde de Aguaviva participa que ha sido robada la iglesia parroquial, llevándose los ladrones una custodia de plata y cuatro llamparas...

En el pueblo de Villanueva, un hombre gravemente enfermo, sin duda en un rapto de locura, mató de dos puñaladas con un cortaplumas a dos sobrinos de 24 y 31 años de edad...

Fuó puesto a disposición del juzgado. Alicante, 6 (4:30 t.). Rafael Reig Payá, detenido en Alcoy como autor de un robo, apareció esta mañana ahorcado en su calabozo...

Barcelona, 6 (4:30 t.). Interior, 74-87. Exterior español, 76-15. Amortizable 4 por 100, 88-12. Cubas 1886, 103-93. Colonial, 63-95. Nortés, 86-90. Prioridades, 79-60. Francias, 61-80. Orenses, 16-60.—Agencia Cabanellas.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Bilbao. Faltan datos de Lugo, Orense, Santander, Tenerife y Vitoria.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 31.7 grados, en Alicante, y la mínima de 17.8 en Oviedo.

El espellan primero de la real basílica de Atocha, D. Joaquín Rizo, ha dirigido un atento memorial al Sr. Rector de la misma, para aclarar ciertos conceptos que han visto la luz pública referentes a la referida basílica.

En este documento manifiesta el Sr. Rizo que es grande y honrosa para las instituciones y para España el que se levante una nueva y grandiosa basílica de Atocha, digna de la tradición que tiene este histórico templo...

Mas entre tanto, era menester, como se ha hecho, habilitar un pabellón de guerra, aunque digno, donde se guardara el gobito culto a la Santa Virgen con igual esplendor que siempre, no privando un solo día al pueblo de Madrid de la adoración de su tan veneranda imagen. Sitio ó capilla provisional, además, donde hay grandes funciones religiosas, donde comulgan cientos de fieles, y donde han pontificado y pontificarán ilustres y respetabilísimos preladados, entre los que figura en primer término el Sr. Nuncio de S. S.

Respecto a la intendencia de la Real Casa en el asunto, dice que desde la real orden, por cuyo texto tanto se ensalza el augusto nombre de quien ejerce el regio patronato de Atocha, viene inmensamente a la real intendencia para llevar a fin y dar principio a la gran basílica, sin que hayan satisfecho tan levantados deseos los varios planos y proyectos presentados, sino que se desean otros.

El último proyecto presentado, añade, en la real cámara, comprensivo de la basílica y del pabellón para los nobles proceres cuyas cenizas reposan en la iglesia, fué estudiado con esmero; y deseando, sin duda, mayor espiendor...

el ilustre jefe del gobierno, que por incidencia tuvo ocasión de verlo, hizo observar que podía hacerse más amplio proyecto de riqueza artística, y esto ha originado la idea de llamar a concurso a las grandes eminencias de arquitectura para construir un regio templo que honre la real memoria de quien está ganosa de probar así su munificencia por esta veneranda imagen y su amor al pueblo de Madrid y a la nación de que es cabeza.

La Sociedad Económica de Amigos del País, de Sevilla, en junta celebrada el 31 de julio último, ha nombrado su socio correspondiente en esta corte a nuestro querido amigo el joven abogado y profesor auxiliar del Instituto del Cardenal Cisneros D. Elias Alfaro y Navarro.

En el escrito presentado por el procurador de Vazquez Varela suplicando de la providencia en que se le negó tenerle por parte como heredero de su difunta abuela, se ha dictado otro proveído disponiendo que se entreguen las copias de dicho escrito al señor fiscal y al procurador de la acción popular para que, en su vista, manifiesten lo que tengan por conveniente dentro del término legal.

IMPORTANTE.

Los suscritores de Madrid de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibirán el periódico en provincias, durante el verano, sin aumento de precio.

A LAS OCHO DE LA NOCHE DEL EXTRANJERO

Del Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Berlin, 5. Segun informes oficiales, la llegada del emperador de Alemania a Metz se ha fijado para el día 28.

El municipio de Magdeburgo, en sesión extraordinaria, ha acordado conservar e perpetuar la tumba donde han reposado las cenizas de Lázaro Carnot y colocar sobre ella una lápida conmemorativa.

Londres, 5. El emperador de Alemania ha pasado revista a la escuadra inglesa. Los marineros, subidos en las vergas, aclamaron al emperador con grande entusiasmo.

Este recibió después a los almirantes y comandantes de los buques británicos, felicitándoles por el orden y precisión de los movimientos operados por la escuadra.

Londres, 5. Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última. Se pone a votación la enmienda del Sr. La bouchere, negándose a todo aumento en la lista civil, y es desechada por 136 votos contra 41.

Se procede a la tercera lectura del proyecto presentado por el gobierno, y es aprobada.

Paris, 6. El general Boulanger ha dirigido una extensa proclama al pueblo francés. Dice que solamente el pueblo es el juez que debe fallar su causa y debe examinar las acusaciones acumuladas contra él por el alto tribunal de justicia y a sus principales conclusiones han sido publicadas recientemente.

El general Boulanger emplea un lenguaje muy vivo, pretendiendo que todas las acusaciones que se le han dirigido son infames calumnias.

Londres, 6. El periódico The Daily News publica un telegrama de Odessa, diciendo que 80 revolucionarios, en su mayoría israelitas, han sido presos en Karkoff.

Añade que desde hace quince días se están operando diariamente numerosas prisiones en Odessa de individuos del partido revolucionario y de otros individuos p pertenecientes a la nueva asociación socialista, cuya organización se propaga rápidamente en toda la parte Sur del imperio ruso.

Roma, 6. Menelik, el nuevo rey de Abisinia ha ocupado pacíficamente todo el reino abisinio, excepto la parte comprendida en la comarca de Tigre, que ocupará en octubre próximo, después de la coronación.

Nueva York, 6. En la ciudad de Spokanefalls, territorio de Washington, se declaró un terrible incendio el domingo último. Los principales edificios han quedado completamente destruidos.

El incendio continúa todavía. Las pérdidas se calculan en 15 millones de dólares.

Paris, 6. El consue de Haití en esta capital ha recibido un despacho anunciándole que las tropas del general Hipólito atacaron nuevamente a Puerto Príncipe.

Añade que el general Legitimio defendió heroicamente la plaza, rechazando al enemigo y obligándole a retirarse a San Marcos.

Paris, 6. Exterior español, 72-10. 3 por 106 francés, 84-95. Londres, 6. Exterior español, 73-12.

Las suposiciones hechas por los liberales respecto a lo equivocado de los conceptos atribuidos al Sr. Moret, nos dicen hoy que han sido plenamente confirmadas. El Sr. Moret estuvo ayer en San Sebastián y manifestó ante el Sr. Sagasta su completa conformidad con el gobierno

y muy especialmente con el presidente del Consejo de ministros. Ha habido pues, una equivocada interpretación en las referencias y caen por su base cuantos comentarios se vienen haciendo acerca de las declaraciones del Sr. Moret.

El preambulo del real decreto que ayer publicó la Gaceta estableciendo las economías en el ministerio de Fomento, suprime los quinquenales para los profesores que forman en algun escalafon donde disfruten ascensos. Los conserva para los que no tienen otro medio de ascender en sueldo y categoría.

Sin embargo, en el art. 18 se suprimen los premios de antigüedad que disfrutaban los profesores numerarios de la escuela general de Agricultura, que no forman en ningún escalafon ni tienen otros ascensos que los premios quinquenales.

Creer los interesados que se subsanará este perjuicio.

NOTICIAS DE SOCIEDAD: Biarritz continúa de día en día más animado. De todos los puntos a donde van los madrileños a veranear el que se lleva el contingente quizá más importante, con especialidad algunos años, como ocurre en este, es Biarritz, la pitoresca ciudad francesa, la predilecta de nuestra ilustre compatriota la ex-emperatriz Eugenia; quien dio tanta vida a Biarritz, y a cuya imitativa y protección debe aquel pueblo tantas mejoras y el haber llegado a ser el más agradable de las estaciones veraniegas en Europa. En todo, lo más en boga, la más frecuentada por todos, los elegantes del mundo.

Cuatro jóvenes de la buena sociedad madrileña han obtenido la conveniente concesión para establecer en la playa una montaña rusa, y a poca distancia de esta se colocará un globo cautivo, capaz de contener en su barquilla la tripulación de 80 personas.

Y va de noticias de allí. El viernes de esta semana llegará a Biarritz la señora viuda de Larros, acompañada de su hermana la Srta. Felisa Leou, y el día 30 saldrá para Madrid la condesa de Repasaz con motivo de la boda de su hija Carmen con el conde de Valmaseda, que se celebrará el día 7 del mes próximo.

El domingo pasado empezaron los matines de Mad. Mellier.

En el espreso de Francia salieron ayer de esta corte los duques de Medina de Rioseco.

Uno de estos duques saldrá para Alemania la duquesa viud. de Medinaceli, quien, como saben nuestros lectores, se encuentra en Madrid de regreso de su chalet de las Navas.

El duque de Tamames, acompañado de varios amigos, ha salido de Biarritz para Dax en un break por la carretera.

En breve saldrá para Denia el Sr. Castelar, quien se encuentra nuevamente en Madrid de regreso de la Granja y del chalet que posee en las Navas la duquesa viuda de Medinaceli.

La duquesa de Pastrana se halla en Lourdes.

La señora de D. Jacinto María Ruiz, que ha ido a París a consultar acerca del mal que padece a varias em necias médicas de la capital de Francia, se encuentra, afortunadamente, mejor.

El domingo empezaron en Vigo las célebres fiestas de la R. conquista, en cuyo programa tienen las elegantes carreras de caballos y de velocipedos.

También figuran en el regatas. La colonia veraniega está muy animada y muy satisfecha de su estancia en aquel delicioso puerto, donde cada año es mayor y más distinguido el número de forasteros que acude.

Las fiestas de la Reconquista durarán hasta el día 19. Mañana saldrá de Madrid el correo para Filipinas, por la vía francesa.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. Con la preciosa zarzuela Nina Pancha, tuvo lugar anoche en el teatro de la Infanti, el debut de la simpática señorita doña Amalia Deloso. Esta es una joven; rísta sin pretensiones, la cual posee dotes para la escena que el numeroso público que tuvo el gusto de oírle supo apreciar tributándole una ovación y haciéndola repetir algunas escenas.

La ventajosa alumna que fué de nuestra Academia nacional de música, señorita doña Petra Uano, recién llegada de Italia y en cuyo país ha sostenido un brillante campaña artística, se presentará mañana miércoles en los Jardines del Buen Retiro, desempeñando la difícilísima parte de Leonor en la Favorita.

Dadas las condiciones que adornan a nuestra joven y distinguida compatriota, de esperar es que el numeroso y entendido público que todas las noches se congrega en tan ameno sitio, acogerá a la debutante, como lo ha sido en el extranjero y como es acreedora por su relevante mérito artístico.

Esta tarde ha salido en el sud-express, con dirección a París y Alemania, nuestro querido amigo el aplaudido autor de El Cocodrilo, don Mariano Pina Domínguez.

El reverendo padre Vais escribe desde el golfo de Guinea que los protestantes trabajan mucho en aquellos países, teniendo infectado de libros en lengua bengala, y de esmerada impresión, a Corisco y cabo San Juan.

Los rumores que acorrió la prensa francesa de haber sido debida a un suicidio la muerte de M. Garnier Hugelmann, se hallan desprovistos de fundamento. Mr. Hugelmann falleció el martes últi-

mo víctima de una congestión pulmonar, y sus funerales se celebraron el viernes en la iglesia de San Honorato de Eyllau.

El estado del diestro Cara-ancha es algo más satisfactorio. Le asiste el doctor don Juan Minquez, quien ayer creyó necesario amputar un trozo de carne en los bordes de la herida, operación que el paciente sufrió con la mayor sangre fría y serenidad conversando con las personas que rodeaban su lecho.

La herida tiene una extensión de 24 centímetros, medidos desde la parte superior interna del muso derecho hasta la ingle y bajo vientre, cuyo tegido celular quedó completamente destruido. Por fortuna, no sufrieron los vasos ni las arterias, que quedaron casi al descubierto, pues en otro caso, la muerte hubiera sido poco menos que instantánea; después de la operación de ayer Cara-ancha escribió a su esposa para tranquilizarla.

Hay ha estado reunida seis horas, de nuevo de la mañana a tres de la tarde, la junta administrativa que entiende en el expediente de las latas de petróleo, habiendo continuado las deliberaciones comenzadas ayer.

Discutidas y resueltas las cuestiones previas, surgidas en la controversia y leídas ambos expedientes, el gubernativo y el municipal, se entró ya en la cuestión de fondo, que seguirá discutiéndose mañana a las nueve.

Los periódicos y revistas económicas y administrativas tratan ya de la legislación aplicable a la defraudación en el impuesto de consumos.

Las disposiciones legales que citan nuestros colegas son las siguientes: El art. 19 del real decreto de 20 de junio de 1882 considerado vigente por el art. 7.º del Código penal y por la disposición última de la ley de Enjuiciamiento criminal que rige de 14 de setiembre de 1882, que dice así: Artículo 19. Se muere en el delito de defraudación:

1.º Defraudando ó intentando eludir el pago de los de echos de consumos, así en los pueblos sujetos al derecho de puertas, como en los administrados, arrend dos ó encabezados, ya sea introduciendo los géneros gravados por este impuesto sin hacer la declaración ni aduana del derecho correspondiente, ya conduciéndolos dentro del radio por distintas vías de las que están marcadas, ó ya faltando a cualquiera otro de los requisitos que para evitar fraudes se hallan prevenidos por las instrucciones y reglamentos del ramo.

El artículo 17 del propio decreto que en su número 6.º declara también que constituyen delito de los penados por el mismo «las omisiones y abusos de los empleados y personas de confianza que conducen al cumplimiento de las obligaciones que para perseguir ó impedir dichos delitos de contrabando y defraudación les impongan los reglamentos e instrucciones.»

El artículo 68 del repetido decreto que impone al ministerio fiscal la obligación, bajo su responsabilidad, de iniciar los correspondientes procesos criminales en los casos de defraudación conocida ó sospechada.

Además los artículos 172 de la Instrucción de consumo de 16 de junio de 1882 y 20.º de la de 21 de junio último, si bien prescribe que serán exclusivamente administrativos los procedimientos para imponer las responsabilidades señaladas en aquellos, declara lo siguiente: «A los tribunales corresponde entender en los delitos que puedan cometerse al realizar las defraudaciones.»

Se deduce de las disposiciones que la prensa financiera cita y transcribe la existencia de la penalidad administrativa y judicial, en las defraudaciones de consumos, lo mismo que sucede en las defraudaciones de alunas y tabacos, en que las juntas arbitrales ó administrativas resuelven en cuanto a la falta y los tribunales deciden si hay ó no delito.

DE LA EXPOSICION UNIVERSAL: Han vuelto a subir a la torre Eiffel el sh. de de París, el rey Dinah Salifon y la reina Filis. Han visitado la redacción del Financero. Este periódico conmemorará la visita del soberano persiano publicando un número extraordinario con el texto en francés y en versos.

La Gaceta azul de la Exposición se está reanunciando en París a los niños de la escuela como libro de premio.

En la torre de Nesle se da ahora un espectáculo verdaderamente conmovedor y de un realismo que aloga mucho la prensa. Una joven ciega cantaba Diez y seis a un coro de niños de la escuela, y cuando la ensangrentada cabeza de la víctima cae al suelo, los espectadores no pueden por menos de sentir un movimiento de espanto. Afortunadamente, detrás de la decaaptación viene un alegre baile.

De nuestro corresponsal especial cerca de la corte recibimos el siguiente telegrama: San Sebastian, 6 (10 m.). Acaban de llegar a esta el general Cassola, a quien aguardaba en la estación el Sr. Romero Robledo, y subiendo a un coche se dirigieron al hotel de Londres, donde se hallan conferenciando.—Aguilar.

San Sebastian, 6 (11:16 t.). Los señores Sagasta y Alonso Martínez se encuentran muy sorprendidos de la ac-

titud que se atribuye y declaraciones que se suponen al Sr. Moret por el perfilto recurrido en que se halla con el gobierno, según manifestó al despedirse para París.

El general Cassola manifiesta que es su último discurso en las Cortes no aluda a otros peligros que los conocidos por todos los españoles.—Aguilar.

San Sebastian, 6 (1:30 t.). Cuarenta reformistas que aguardaban en la estación al general Cassola y que en los primeros momentos no pudieron hablar con él le han sido presentados en el Hotel de Londres.

El viernes próximo celebrarán una gira a Fuenterabía, a la cual asistirán el general Cassola y probablemente el señor Martos. Dicen que será una reunión amistosa, más que política.

El general, que hoy almuerza en casa del Sr. Romero Robledo, solo permanecerá cuatro días en esta capital.—Aguilar.

San Sebastian, 6 (2 t.). S. M. la reina regente y la princesa de Asturias, acompañadas de los generales del cuarto militar, ministro de Marina y capitán del puerto, han visitado el Destructor, bajando hasta las carboneras y haciendo grandes elogios del estado de buque. S. M. la reina, que muestra gran afición a la vida de mar y siente gran entusiasmo por nuestra marina de guerra, ha dado un paseo en un bote del Destructor por fuera de la Concha, hasta doblar la punta del monte Urzull, desembarcando en la playa ceron de la caseta de baños.

S. M. la reina está muy satisfecha de esta residencia de verano. Se ha dispuesto que el crucero Calatenga a estas aguas, además del Ulises.—Aguilar.

Esta tarde se pasará al gobierno civil por el ministerio de la Gobernación, el real orden revocando y desahuciando ciertas operaciones se verificaron con el papel de las sisas del Ayuntamiento.

Por esta disposición se manda reintegrar a las cajas municipales los títulos expedidos y los intereses pagados, y como cuasi todos ellos lo fueron al obispo de Madrid-Alcalá y este prelado se ha mostrado dispuesto a devolver todo lo que percibió como correspondiente a las comunidades religiosas, resulta que este asunto será nulo el perjuicio que sufra el Ayuntamiento, ó será en una cantidad muy pequeña.

En la misma real orden se hace responsables subsidiariamente a los concejales que tomaron aquellos acuerdos.

Esta tarde se indicaba al general Calla para el cargo de inspector de las defensas nacionales.

Parece que puede ya considerarse como cierto que el Sr. Lopez Puigcerver rehusa la presidencia del Ayuntamiento de Madrid.

Todo lo que de nuevo candidato se diga en estos momentos es completamente gratuito.

Esta tarde a las tres ha salido de San Sebastian para Atocha el presidente del Consejo de ministros Sr. Sagasta.

Podemos adelantar una noticia agradable a los defensores de las audiencias de lo criminal. No será suprimida ninguna de ellas. El ministro de Gracia y Justicia Sr. Canalejas ha hecho otras economías elevándose las realizadas en aquel presupuesto y que pronto verán la luz en la Gaceta, a la cantidad de setecientos mil pesetas.

Es muy probable que mañana pueda cederse la lista de los nuevos concejales y que pasado mañana la publique la Gaceta. El ministro de la Gobernación ha pasado la tarde en su despacho, ocupándose de todos los asuntos municipales pendientes de resolución.

Suponen algunos periódicos que se limitará deliberadamente el número de concejales que deban ser suspendidos en sus funciones.

No hay tal cosa. Serán suspendidos todos los que de un serlo con arreglo a los resultados de la inspección verificada.

Se dice que el mes de octubre próximo habrá, además de manifestos feeriales, manifiesto coalicionista republicano y manifiesto de conjurados monárquicos.

El general Cassola regresará a Madrid a fines de esta semana.

La política continúa en Madrid completamente encaimada. Y han cesado los comentarios de ayer desde que se ha sabido, como decimos en otro lugar, que el Sr. Moret ha reiterado al Sr. Sagasta el Sr. Sebastian su adhesión al gobierno y principalmente a la política del presidente del Consejo de ministros.

De la tranquilidad pública las noticias son completamente satisfactorias. Los ministros residentes actualmente en Madrid no piensan salir a ninguna vacación en todo lo que queda de verano.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Comen carne aceitada que llevan de Madagascar. Las gallinas, pollos y pintadasson muy abundantes, así como los ándes de la India y las palomas.

Por una piastra se puede uno procurar dos docenas de pollos ó doce a dieciséis ándes, ó bien veinticuatro a treinta pichones; los huevos se guardan para empollarlos las gallinas, y se tienen por un precio bastante elevado proporcionalmente al de las aves. La leche es escasa en el País.

Se encuentran en la isla muchas frutas, tales como naranjas, de las cuales se hace poco consumo proporcionalmente a su producción, bananos, mangos, cocos, dátiles secos, caña de azúcar y cachuetas, en souahéli nigogo.

Los aceites para comer son estraidos del coco, ajonjolí, y de la semilla de una especie de calabaza silvestre (jofira africana) que los souahéli llaman koume. También se sirven de manteca derretida, aunque el ingrediente predilecto para la confección de los guisados es el siguiente: raspan la parte carnosa de un coco en toda su madurez, la amasan y exprimen, sacando un jugo lechoso y oleazinoso que tiene el gusto azucarado, y emplean esta sustancia en vez de manteca.

El azúcar y la miel son abundantes y se hace de ellas un gran consumo. Esta última se come con pan (nikaté); también se mezcla con unos pasteles llamados mandazy. En fin, se hace de ella una bebida con agua de arroz y fenugreco (hbleba de los árabes); y oñan de los souahéli.

Entre otras cosas de pastelería hay una torta que aparece muchas veces sobre las

mesas. He aquí cómo la hacen y cocuen. Tienen entre sus utensilios de cocina una especie de molde cónico parecido al sombrero de un bandido, más ó menos adornado con dibujos en relieve, y terminado en su base por un reborde cónico; preparan una pasta semilíquida colocando el molde al fuego, y cuando está suficientemente calentado vierten poco a poco en el fondo esta pasta, la cual se estiende por la superficie hasta a el reborde. Cuando esa cocción está en punto se destapa el molde y se tiene un hojaldré que agrada mucho a las gentes del país.

Como una especie de fideos que fabrican ellos mismos de pasta de arroz con un molde de mano llamado kimon-thamb. En fin, hacen una especie de galleta en una placa ligeramente convexa donde están grabados algunos dibujos en relieve, y de la cual se sirven como de la gelatine en Bretaña, llamándola kibandé echa kagni.

Su bebida más ordinaria es el agua, pero también beben el líquido contenido en el coco fresco, sobre todo durante el Ramadan, la leche azucarada ó con miel y los jarabes, tales como el de caña y muchas veces el de caña fresco. Las gentes ricas beben sorbetes al estilo de Europa, particularmente los de limon y horchata. Un regalo de horchata es de los mejores que se les puede hacer. La clase baja de los souahéli usan una bebida fermentada que sazan del matama y que llaman p'ombé. El uso del café es general en la clase acomodada, la cual, según se ha dicho, bebe de buena gana licores dulces de fabricación europea.

Qué pueden ser las relaciones sociales en un país donde las mujeres están encerradas y donde los niños participan forzadamente del encierroamiento de su madre y hermanas? Lo mismo que en los otros países, pero con una diferencia: los niños menores y con solo una mitad de la escala. Un sí en la ausencia de estos dos afectos esenciales, el sexo femenino y sexo neutro, perdóname esta

expresion significativa, poseyese la sociedad algunos elementos intelectuales que nacen de la necesidad de verse y entenderse, y que a su vez les producen; si fuese literaria, si amase las artes y las cultivase, si se modificasen sus costumbres! Para nada de eso hay.

En Zanzibar no se buscan los hombres más que para hablar de negocios, y cuando se visitan entre sí las mujeres, como no tienen lugar estas visitas sino en el seno de un santuario impenetrable, no resulta de éstas ningún atractivo para las relaciones generales. Ba o este aspecto Zanzibar es para el europeo una verdadera Tebaida.

Hemos dicho que hay algunas fiestas públicas ó privadas, y cuando en estas hay regocijos, cada sexo goza de ellos aparte, siendo los de los hombres groseros y bestiales, y los de las mujeres simples y modestos.

Lo que ven las mujeres en sus reuniones particulares no sabr más decirlo: las ricas pueden ser que trabajen alguna cosa de lujo; y de cierto, todas se entretienen en habladurías frívolas y sin interés, único recurso de las mujeres ignorantes de todos los países. En cuanto a los hombres hablan de tráfico y se ofrecen betel como entre nosotros tabaco. Y después de un maduro examen, no sabemos decir cual de los dos nos agrada más y tiene más inconvenientes. El rapé, el cigarro, la pipa y el mascar tabaco, son placeres civilizados y no tienen definitivamente otro resultado que ennegrecer, apstar y hacer salir de la nariz y de la boca un líquido color de hollín. El betel, entretenimiento salvaje, ennegrece y enrojece los dientes poco a poco, convirtiéndolos en pedruzcos de madera usada hasta el nivel de las encías; tiene, por lo tanto, una superioridad sobre el tabaco, en que no da mal olor a la boca y no incomoda así al que lo usa, sin ser desagradable a los que no lo usan.

Anaque generalmente masean betel los

habitantes de Zanzibar, no han renuncia do completamente al tabaco: gran número de ellos fuman, y se sirven para esto del houka indiano, llamado en la localida del kika por los souahéli y reuchba por los árabes.

En las visitas, no entre los árabes sino muy excepcionalmente, pero entre los souahéli con frecuencia, es más bien bello lo que se ofrece al visitante. Todos saben la manera de preparar para la masticación, y esta es la siguiente. Se toma una hoja fresca de esta planta y se enrolla a un pedazo de nuez de arce, se echan polvos de cal, se introduce esta especie de masa de tabaco entre las muelas y el carrillo y después se masea. Este es un placer que dura una hora ó dos, ventaja que no tienen todos los placeres y que se puede procurar tantas veces como se quiera, lo cual es una ventaja muy mayor. La hoja se llama en árabe tamhour y en souahéli tambouho; la nuez de arce, jopo en souahéli, y en árabe fofouf; el nombre souahéli de la calabes tcholia y el árabe nora.

Estos diversos objetos son presentados a los visitantes en un plato, y para servirse de él fuera de casa se lleva encierra una caja pequeña (llamada en souahéli kedfalouba y en árabe mokafel), la cual se suspende de la cintura.

Algunas veces se ofrecen refrescos, y sobre todo cuando se recibe a un extranjero; estos consisten en jarabes sorbetes y café entre los árabes. Las gentes pobres le presentan cocos frescos, de los cuales tienen generalmente provision en su casa, y en caso contrario envían por ellos al momento.

Tal fué lo que dijo Killarney respecto de Zanzibar.

A pesar de estos obsequios, que son innotos en las gentes del país, no por eso dejan de experimentarse impresiones fuertes y violentas.

La visita que fueron a hacer fuera

de la ciudad a una familia árabe que pasaba por aplicar los progresos que aconseja la ciencia de la agricultura, pudieron persuadirse de la poca seguridad que reina en el campo en virtud de los insperados y atrevidos ataques de las bestias feroces.

Todos habían ido a pie, excepto miss Edhita y miss Sarah que fueron a caballo. Un muchacho francés, que ha sido tomado a su servicio durante su estancia en Zanzibar, quedó guardando ambas cabalgaduras en la puerta de la cabafia árabe, y al efecto se montó en una de ellas para esperar con mayor comodidad.

De pronto los dos caballos se estremecieron y quisieron huir, pero no tuvieron tiempo para ello. Un violento rugido que resonó en la espesura indicó el aparición de un leopardo.

En efecto, la fiera apareció dando saltos, dirigiéndose al caballo que estaba sujeto por la brida.

El momento era terrible, y lo que pasó allí fué cosa de un instante.

El leopardo saltó sobre la grupa del caballo.

Este relincho violentamente al sentir herido.

Por fortuna apareció Banff, y montando en su inseparable rinde atravesó en breve el corazón de la fiera.

Sin embargo, el caballo quedó grave mente herido.

—Qué decis a esto?—dijo Banff, ensañando el leopardo muerto a miss Edhita.

—Lo único que debo contestar—respondió la joven inglesa—es que estamos en un país en que los animales no guardan consideración alguna a los viajeros.

Después de permanecer nuestros amigos alguna tiempo en Zanzibar, volvieron a embarcarse en el Gran Diablo, y se dirigieron a Din, que es una isla de 10 a 15 kilómetros de longitud y de cuatro a cinco kilómetros de anchura. Tiene por dependencia la aldea fortificada

MOVIMIENTO DE MERCADOS:

Vigo. 4.—La exportación de ganado para Portugal durante la pasada semana ha sido el siguiente: vacuno 400, o ballas 35, lanar 355.
Rioco. 4.—Trigo nuevo: entrada 40 fanegas, de 32 1/2 a 34 1/2 rs. las 94 libras.—Partidas: Trigo, ofertas a 35 rs. las 94 libras; tendencia del mercado, indeciso; compras, pocas; tiempo, bueno; estado de los campos, en plena siega de trigo.
Medina del Campo. 4.—Trigo, entrada 200 fanegas, a 33 1/2 rs. fanega. Centeno, 18.—Cebada, de 18 1/2 a 19.—Algarrobas nuevas, 14.—Garbanzos, 20, 160 y 125.—Vino tinto, de 8 a 8 1/2 rs. cántaro; id. blanco, de 7 1/2 a 8.—El mercado de hoy muy reducido y por la poca importancia que ha tenido nada puede decirse.
Ya principian a tener animación los mercados de ganado lanar que se celebran en esta localidad; el de hoy ha sido regularmente concurrido, habiéndose hecho regulares compras por los catalanes que ya han llegado a esta villa para hacer las compras en Castilla.
Nava del Rey. 4.—Trigo nuevo, 33 reales las 94 libras, id. bueno, 34 1/2; id. corriente, 32.—Centeno, 17 las 94.—Cebada, 18 rs. fanega.—Algarrobas, 12.—Mueles, 43.—Lentejas, de 10 a 20.—Harina de primera, 18 rs. arroba; de segunda, 13; id. de tercera, 10.—Vino blanco nuevo, de 7 a 8 rs. cántaro; id. viejo, de 20 a 100; id. tinto, de 8 a 9.
Operaciones en partidas: Trigo, oferta de 380 fanegas a 37 rs. las 94 libras sobre vagón.
Se han vendido 920 fanegas, de 33 1/2 a 35 1/2 reales las 94 libras, con tendencia sostenida.
Esta semana ha sido de calores excesivos; los trigos tardíos con esto han acelerado su madurez y no será el grano de estos tan lleno como se esperaba; los tempranos cogidos ya dan buen resultado en cantidad y calidad.
Pozaldez. 4.—Trigo de 35 a 35 rs. fanega. Centeno de 19 a 20.—Cebada de 17 a 18.—Algarrobas de 12 a 13.—Avena de 12 a 13.—Garbanzos de 100 a 110.—Habas de 40 a 45.—Titos de 33.—Yeros a 24.—Harinas de 1 a 16 rs. arroba; de 2 a 13; de 3 a 12 1/2.—Harinilla a 3.—Cabezuela a 6.—Salvado a 6.
En esta última semana han salido de estaodega 680 cántaros de vino blanco a 8 y 9 rs. uno y 1.300 de tinto de 3 a 10.
El verano muy bueno; se está en la recolección del trigo, y según opinan los cosecheros, es muy buena cosecha.
Los garbanzos completamente perdidos.
Pañanada de Bracamonte, 1.—Precios al detalle: Trigo, entrada 200 fanegas de 34 a 35 rs. fanega.—Centeno 50 id. a 18.—Cebada 100 id. de 18 a 19.—Algarrobas 100 id. de 12 a 13.
Compras: sin operaciones.
Tiempo: de calor.
Aspecto de los campos: segando trigo.
Muy poco concurridos los mercados por estar ocupados los labradores.
Carrion de los Condes, 1.—Trigo a 34 rs. fanega.—Centeno a 19.—Cebada a 18.—Harina de 1 a 18 rs. arb.; de 2 a 12; de 3 a 10.—Harinilla a 13 rs. fanega.—Cabezuela a 8.—Salvado a 3.—Vino a 8 rs. cántaro en los pueblos.
El tiempo de fuertes calores precipita la granazón de los trigos.
Los rendimientos de la cebada bajan un 30 por 100 de los de años normales. La opaca ha sido las últimas lluvias que lo tumbaron y no

grano como debía, siendo además su clase mediana.
Las operaciones en cereales encalmadas, y las viñas atacadas del mildew en algunos pueblos.
Pontevedra, 1.—Trigo, 14 reales fanega.—Centeno, 9.—Cebada, 11.—Maíz, 14.—Mijo, 13.—Habichuela blanca, 15, de color, 14.—Harina de trigo de primera, 17 rs. arroba castellana; de segunda, 16; de tercera, 13.—Patatas, 4.
Con motivo de hallarse ahora más desocupados los labradores, porque aquí no principia la recolección hasta el mes de setiembre, la feria de ganado vacuno de hoy ha estado más concurrida que las anteriores y se han hecho bastantes transacciones a buenos precios, notándose desde la feria verificada el 15 del pasado tendencia a la subida de los mismos, a causa de la mayor afluencia de compradores para Inglaterra y algunos de esa región.
El temporal, bueno y fresco, dada la estación en que nos encontramos.
Pampliega, 3.—Trigo, 31 a 34 rs. fanega.—Centeno, 18.—Cebada nueva, 15.—Yeros, 18.
La cosecha de cebada en todo este país es muy corta, mucho más que lo que los labradores habían esperado. La de legumbres es también muy mala, y buena la de trigo.
Se está en plena siega y trilla.
Burgos, 3.—Trigo blanco, 33 reales fanega; rojo, 34; ázaga, 33.—Centeno, 20.—Cebada, 18.—Avena, 13.—Harina de primera, 14 rs. arroba; de segunda, 13; de tercera, 12.
Tendencia del mercado: encalmado.
Compras: pocas.
Tiempo: calor.
Estado de los campos: segando trigo.
Sahagún, 3.—Trigo, 425 pesetas fanega.—Centeno, 425.—Cebada, 425.—Avena, 278.—Garbanzos, 28.—Habas, 35.—Vino, 0'19 pesetas litro.—Aguardiente, 1.—Carnes de vaca, 1 peseta kilo; de certero, 1; de ternera, 1'10.
Cantalapiedra, 4.—Trigo, 35 a 35 1/2 reales las 94 libras.—Cebada, 17 a 17 1/2 rs. fanega.—Algarrobas, 11 y 12.—Harina de primera, 15 reales arroba; de segunda, 14; de tercera, 13.
Partidas: hay ofertas de trigo a 36 rs. las 94 libras sobre vagón.
Compras: sostenidos los precios.
Tiempo: calor.
Aspecto de los campos: en recolección.

gen del Tránsito, siendo orador el Sr. D. José Vígier.
En San Pascual hay Jubileo perpetuo.
En Atocha principia la novena de Nuestra Señora: por la tarde, a las cinco y media, orador el señor rector.
En la Catedral, a la Virgen del Buen Consejo; a las seis predicará el Sr. Almaraz.
En San José empieza novena a la Virgen de la Paíoma.
En Monserrat sigue la de Nuestra Señora de las Nieves, siendo orador el Sr. Quintana.
En San Lorenzo continúa la del titular, predicando P. Pedro Pascual.
En San Ginés siguen al anochecer las pláticas doctrinales.
La misa y oficio divino son de San Cayetano.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Portacell en San Martín, o la Divina Pastora en Capuchinos ó en San Millán.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Por real orden de S. M. la reina regente, doña María Cristina (Q. D. G.), a nombre de su augusto hijo el rey D. Alfonso XIII, se celebrarán solemnemente y grandiosos cultos en la real basílica de Atocha, en honor de la protectora de nuestros reyes y excelsa patrona de Madrid y de España, María Santísima, bajo la tradicional y gloriosa advocación de Nuestra Señora de Atocha.
Comenzará el día 7 y concluirá el 14, con el piadoso fin de alcanzar del Dios de las misericordias, la paz y prosperidad para la Iglesia y la católica España, como también las bendiciones del cielo para el romano pontífice León XIII, para S. M. y la augusta real familia.
Los nueve días de la novena se ganará el jubileo, visitando aquella real basílica, confesando y comulgando y teniendo la buía de la santa Cruzada.
Los escapularios, estampas y novenas de esta sagrada imagen se hallarán en la mesa de entrada, donde las distinguidas y piadosas señoras recibirán la limosna que la piedad de los fieles quiera hacer para aumentar el culto.
En la capilla de la popular Virgen de la Paíoma se celebrarán solemnes cultos a María Santísima de la Soledad.
El día 14 a las seis habrá solemnes vísperas a orquesta, y al anochecer motetes, letanía y gran salve.
El 15, propio de la Virgen, a las nueve misa mayor con Manifiesto y sermón, que predicará D. Andrés Martínez.
Y a las seis de la tarde se cantarán completas solemnes, también a orquesta, concluyéndose con la salve.
La parte musical estará a cargo de la capilla del Canto-Sacro, que dirige D. Nicolás González.
La real archicofradía de Nuestra Señora del Tránsito, establecida en la parroquia de San Millán de esta corte, dará principio el día 7 a su novena anual, con desusado lujo y esplendor. En la misma tomarán parte como predicadores sagrados los Sres. Vígier y García Morales (D. Bonifacio), durante las tardes.
El día 8 en que se hallan las Cuarenta Horas en dicha iglesia, se encargará de la cátedra del

Espíritu Santo el doctor D. Lope Ballesteros, y en las restantes mananas dirigiran su ilustrada palabra los Sres. D. Donato Gimenez y D. Rafael Galver, hallándose encargado del parrero el tan renombrado orador D. Jaime Cardona, magistral de la Real Capilla.

CONSERVATORIO

Desde el 1.º de setiembre hasta el 22 se admitiran en la secretaría de la Escuela Nacional de Música y Declamación solicitudes de ingreso en la misma.
Las condiciones que se exigen, son:
Solicitud, acompañada de la fe de bautismo, en papel del sello 12, dirigida al señor director y firmada por el aspirante y por su padre, tutor o encargado, con las señas de su domicilio, presentando la cédula personal del interesado, si ha cumplido catorce años de edad, o la de su padre o encargado en caso contrario.
El interesado deberá saber leer y escribir correctamente, y acompañar una solicitud y una certificación legal de haber cursado con aprovechamiento las cuatro operaciones fundamentales de la aritmética.
El mínimo de la edad para solicitar ingreso es de catorce años para el solfeo, del cual deberá tener algunos conocimientos, y la de veinte para las demás enseñanzas, y la de treinta para las de canto y piano, y para las de idiomas en favor de los que posean disposiciones extraordinarias; a juicio del tribunal.
Todo aspirante abonará 15 pesetas por derechos de matrícula.
También deberán matricularse los alumnos que procedan del curso anterior y deseen reingresar en la Escuela.
Los que se matriculen pasado dicho término satisfarán derechos dobles.
Finalmente, se admitiran solicitudes a los alumnos procedentes de la enseñanza libre que quieran ser examinados, previo el pago de los derechos de exámen; advirtiéndose que los que soliciten el exámen de piano u otros instrumentos, tienen que ser aprobados previamente y por el mismo tribunal de tercer año de solfeo.

VACANTE

La sociedad Los Amigos del Progreso anuncia para su provision la plaza de maestro de la escuela laica núm. 2, que se halla vacante, a cuyo efecto los profesores interesados en este concurso pueden presentar sus solicitudes en el local social, Colegiata, 6, pral., de nueve de la mañana a dos de la tarde, dirigidas al presidente de la misma, dentro del plazo de 15 días y que termina el 20 del actual. Debiendo significarles que la secretaría pondrá a su disposición las condiciones del concurso a que Sociedad e interesados han de sujetarse.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 32'8 grados; la mínima, de 15'2.
El día de hoy en Madrid ha sido con corta diferencia tan caluroso como los anteriores.
El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: 22 grados a las siete de la mañana, 33 a las doce del día y 34 a las tres de la tarde.
El barómetro indica tiempo variable.

CASAS DE SOCORRO.

El día 7 se asistieron en vas de esta capit. accidentes: 17 graves, 6 leves y 5 de proctico reservado.

ENTERRAMIENTOS

El día 5 se dió sepultura en los cementerios de esta capital a 64 cadáveres y 5 fetos. De difteria, 3.

AVISOS OTILES

13.—Mi alma contigo Z. Cumple oferta donde siempre. ¡Qué pena! Te adora.—13.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 6.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 5, DEL 6. Rows include Duda perp. al 4 1/2 inter., Duda id. pagueños, Duda id. al corriente firme, etc.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 7

PRINCIPE ALFONSO.—9.—[La gran via.—Ya somos tres.—El cocodrilo.—(Segundo acto.) JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—La favorita.—Gran montaña rusa todos los dias desde las dos de la tarde en adelante.
FELIPE.—9.—De Madrid a Paris.—El año pasado por agua.—A Roma por todo.—De Madrid a Paris.
MARAVILLAS.—9.—Peluquero de señoras.—Las hijas del Zebedo.—(Segundo acto.)—Pa-ca la pantalona.
INFANTIL (Carretas, 14).—El Retiro.—El lucero del alba.—Ganan la acción.—Deuda de sangre.—(Balle al final de cada acto.)
PRICE.—9.—Variación de programa, con ejercicios eucroísticos, gimnásticos, acrobáticos y cómicos.
Entrada general, 50 céntimos.
CIRCO-HIPODROMO DE VEFIANO.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—9.—Gran espectáculo, a beneficio del público, con rebaja de precios. (Léase el cartel.)
INFANTIL (Glorieta de Bilbao).—Variadas funciones desde las cinco de la tarde.—A las 9 1/2 La Mascota, arreglada par a este teatro.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID DEL MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA.—San Cayetano, fundador; San Alberto de Sicilia, y San Donato, obispo y mártir.
Sol: sale a las 5'2 y se pone a las 7'8.

CULTOS PARA EL 7

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Cayetano y habrá función al santo, predicando el señor cura: por la tarde, a las seis, empieza el solemne anual novenario de la Vir-

EL SEÑOR DON JUAN RAMON RUIZ ESTEBAN falleció el 29 de julio de 1889, a las cinco de la tarde. R. I. P. Su desconsolada esposa doña Matilde Sanchez Esclava, sus hermanos D. José, doña Petra, doña María y doña Polonia; madre y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos que por olvido no hayan recibido escuela se sirvan encomendarle a Dios y asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma han de celebrarse en la iglesia parroquial de San Sebastian el día 7 de agosto, a las diez y media de la mañana, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en la iglesia.

EXPOSICION DE PARÍS CUPONES DE HOTEL CON 125 POR 100 DE ECONOMÍA! Por virtud de una combinación con la Sociedad Voyages Economiques, pueden los viajeros estar al abrigo de toda explotación y saber exactamente cuanto ha de costarles la estancia en París, por razon de alojamiento y comida, aun en los mejores hoteles, pues los hay desde 9 hasta 26 francos al día. Los portadores de estos cupones, que gozarán de completa independencia, tendrán gabinete periódico español, agencia de cambios é informes de toda clase, en la casa de los Sres. Saavedra hermanos, 53, rue Taibout. Pidanse circulares explicativas a estos señores EN PARÍS, y EN MADRID a la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS CARMEN, 18, 1.º

PUBLICIDAD POR ABONO LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA CARMEN, 18, PRIMERO, Ofrece a los comerciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente aceptables. Todo anunciante que desee un anuncio para 43 periódicos elegidos por él en la lista adjunta, a publicar dos veces al mes en cada uno de ellos y durante un año, le hace sólo una línea pagará pesetas 0'46 diarias, ó sea 4'80 al mes y 37'60 al año. Si hiciese dos líneas, pagará el doble; si tres, triple, y así sucesivamente, en esta forma:

MAQUINAS Se vende una bomba Green, una glassadora a vapor para hojas impresas, un pulsómetro y un motor de vapor horizontal de siete caballos. Para tratar, Factor, 8, contaduría de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DINERO más barato y más pronto que nadie sobre muebles sin retirar, sillas, hipotecas y otras garantías. Fuencarral, 66, 2.º izqda. De 10 a 11 y de 6 a 8.

THE FUNERAL VILLAZON Y COMPAÑIA UNICA FÁBRICA DE FÉRETROS-ARCAS DE HIERRO GALVANIZADO DOCE PRIVILEGIOS POR 20 AÑOS Elegantes, impermeables é incorruptibles féretros-arcas desde OCHO PESETAS. Grandes carrozas y demás efectos fúnebres para alquilar con economía a los funerarios. FÁBRICA, ALMACENES Y COCHERAS, FUENCARRAL, 137 ESCRITORIO: GÓNGORA, 2, PRINCIPALES, MADRID

LISTA DE LOS PERIODICOS ENTRE LOS CUALES PUEDEN ELEGIR LOS ANUNCIOS SIGUIENTES: La Correspondencia de España. El Liberal.—El Globo.—El Correo.—La Fe.—La Epoca.—La Union Católica.—El Resumen.—El Día.—La Iberia.—La Gaceta Universal.—El Diario Español.—El País.—Diario de Avisos.—Las Occurrencias.—La Republica.—La Correspondencia Militar.—El Eco Nacional.—El Anunciador Universal.—La Marina.—La Nacion.—La Justicia.—El Popular.—La Regencia.—La Publicidad.—La Monarquía.—La España Artística.—El Siglo.—La Libertad Española.—El Movimiento Católico.—El Ejercito Español.—El Correo Español.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS Y PÁRPADOS Curación asegurada con la pomada de la vinda Farnier. Más de cinco años de existencia. Descóntese de las numerosas falsificaciones y exija siempre la firma en la cubierta de los botes. Depósito general en Tiviers (Dordonia Francia), y en España en las principales farmacias.

VENTA DEL HOTEL Situado calle de AYALA, n.º 25. Informarán en el 27.

ESCORIAL Se vende una casa nueva de tres pisos, amueblada, con lo necesario para uno para una familia. Razon, San Pedro, 12, d. Alcalá, 75, 3.º, Madrid.

ACADEMIA PREPARATORIA para la General Militar en Toledo. Santa Isabel, 5.—Director D. Alejandro Argüelles. El curso empezará el 1.º de setiembre. Plazas obtenidas en la convocatoria de 1885, 11. Idem en la de 1889, 11.

SE HACEN CAMISAS... 1 línea (30 veces al mes) pesetas 4'80. 2 líneas (30 veces al mes), pesetas 3'60. SE HACEN CAMISAS CON Vistas de hilo, calles...

MUERTE DE LAS RATONES! Y TUBERCULOSIS, por el TRIGO ROJO de SIMONOT, Cambrai (Francia) POLVO OCCIMUS, gran éxito contra las RATAS Al ser menor, en todas las buenas Farmacias, Droguerías, Ultramarinos.

UN JOVEN PROCURADOR, BACHILLER, con buenas garantías, desea encontrar administración, secretaría ó cualquiera colocación en casa de banca ó comercio, para cualquier punto de España ó Estados de América. Dirigirse: administración de Correos de Jodar, provincia de Jaen.

MALES VENÉREOS de la matriz y orina. Consulta 10 a 1 y 7 a 9. Corredora Baja, 22, pl. PESETA.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 33.

JARABE DE BREA Y TOLÚ Pectoral balsámico, muy recomendado contra la tos, fatiga, asma, catarras del pecho y de la vejiga. Botella UNA PESETA.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 33.

CASA DE HUESPEDES En la que se admiten papales desde 5 pes. en adelante, sea principio y vna. Servicio esmerado.

da de Guzuela, situada en la península que forma la punta Sur de Katiavár y de la cual no está separada más que por un brazo de mar muy estrecho: este brazo de mar es lo que se llama el puerto interior; pero su poca profundidad no permite la entrada más que a los buques que calan menos de cuatro metros de agua. El fundador para un gran navio está trece metros fuera de él, ó bien mucho antes, en la bahía, en una especie de estanque natural que se llama el pozo y don de el fondo es de seis a ocho metros. Durante el monzon del Nordeste se puede, sin temor alguno, anclar delante de Diu; allí el tiempo es uniformemente bueno; durante el día las brisas soplan regularmente del Este-nordeste al Este-sudeste; por la noche vienen de tierra, es decir, del Noroeste al Norte, y son generalmente más frescas después de media noche. Durante la corta permanencia de ellos en la rada, el barómetro marcó constantemente 0m 76; la temperatura varió entre 25 y 29 grados del centígrado. Los vientos del monzon del Sudeste son las más veces tempestuosos y lluviosos durante los meses en que este monzon no tiene fuerza: de mayo a setiembre el fundador exterior sería expuesto. Las corrientes de la marea son muy fuertes a lo largo de la costa: en la rada han sido estimadas en 2'2 a 2'5 en la fuerza de una marea de sicigia. Llegan del Este al Estenordeste con el flujo y en sentido directamente opuesto con el reflujo. Hemos observado en este punto una declinación de la aguja de dos grados 20 minutos Noroeste, y según sus cronómetros, la longitud es allí de 68 grados 46 minutos y 21 segundos Este: el muelle del castillo fué tomado para lugar de estas observaciones. El suelo de la isla de Diu es casi por todas partes estéril, y las producciones que se recogen allí son insuficientes para las necesidades de sus habitantes. Casi todos

los artículos de primera necesidad provienen del exterior y son objeto de un tráfico diario. La porcion cultivable del suelo, valuada en la tercera parte de la superficie total, es sembrada principalmente de bagheri y de cocoteros; cerca de 1400 personas están empleadas en estos cultivos. La poblacion de Diu y dependencias parece ser estacionaria de un cierto número de años a esta parte: una estadística hecha en 1874 la hace de 9417 individuos. Se compone en su mayor parte de indostanos, entre los cuales la raza de los banianos es la más importante por su riqueza relativa. Esta clase comprende cerca de 300 familias, de las cuales una centena de individuos se ocupan especialmente en el comercio. Se encuentran en Diu cerca de 640 musulmanes y 330 cristianos, todos vasallos portugueses. La clase industrial, que las ventajas en número, es la de los marineros y pescadores, cuya mayor parte habitan la aldea de Guzuela, donde sube su número a 2000 almas; el resto está agrupado en la aldea Brinkabara, situada a la extremidad Oeste de la isla: viven en ella tambien algunos cultivadores. El agua de los pozos es salada; pero la hay muy buena en las cisternas, de las cuales muchas casas están provistas. El brazo de mar abunda en pescado pequeño y marisco, de lo cual se mantiene exclusivamente la poblacion pobre. Los productos de la pesca constituyen además para todas las clases uno de los principales medios de subsistencia, por lo cual exportan muy poco. La esclavitud ha cesado de ser en Diu una institucion lucrativa; a lo menos no existe la trata de negros. Hay todavía bastantes esclavos en la isla; pero no quieren sin duda cambiar de condicion, porque para esto no tendrían más que pasar al territorio vecino, donde estarían a la protección inglesa.

La isla de Diu deja que desear bajo el punto de vista de la salubridad. Reinan en ella fiebres intermitentes, cuya causa más activa es probablemente inherente a las perniciosas evaporaciones que se desprenden de los pantanos que rodean una parte del lado Norte de la isla y de los que están cerca de ella en la tierra firme. Las oftalmías son muy numerosas y el cólera aparece frecuentemente. El antiguo convento de San Francisco sirve hoy día de Hospital militar. Los únicos gastos que hace el gobierno para la instrucción pública consisten en el mantenimiento de una escuela primaria. Los indostanos y los musulmanes poseen escuelas particulares que tienen alguna relacion con nuestros establecimientos de enseñanza mútua. La ciudad se divide en muchos barrios: visitada detenidamente no corresponde en nada a la opinion favorable que da el aspecto pintoresco de su conjunto visto por el lado del puerto. Las casas de aspecto elegante y colores variados que componen el barrio portugués, vistas de cerca no son en general más que cascadas pintadas de amarillo, las más veces sucias y antiguas, que parecen abandonadas; están construidas de piedra y terminan en su parte superior por un terrado, desde donde las aguas procedentes de lluvias van a las cisternas. El barrio indostano se distingue por sus estrechas y tortuosas calles, sus elevadas casas con celosías y balcones, de los cuales algunos, adornados con esculturas muy bien trabajadas, pero sin gusto, recuerdan vagamente las antiguas ciudades árabes de España. Entre estas casas hay algunas que tienen una apariencia más europea y dan la idea de cierta comodidad en ser propietarios: estas son de Parses. Todas las paganas son mezquitas. Una muralla bastante alta y almenada

separa del resto de la isla lo que se llama la plaza de Diu; a cuya estremidad oriental se levanta la ciudadela rodeada de un profundo foso. Sobre la esplanada comprendida entre este foso y las primeras casas de la ciudad, se ven muchos monumentos de piedra sin inscripciones, destinados evidentemente a perpetuar el recuerdo de hechos históricos. Uno de estos monumentos es una pirámide cuadrangular truncada, coronada por una pequeña cornisa adornada de una bola; su base, que tiene la forma de un paralelepípedo rectangular, es una cornisa sencilla: se dice que fué erigida por las tropas de Coje Cofar en el mismo lugar donde una bala hirió a este jefe que dirigía el sitio de la ciudadela defendida por D. Juan de Mascareñas. No lejos de ésta se ve una aguja, a la cual está sobrepujada una cruz, que da a entender que su erección es debida a los cristianos; se supone que indica el sitio donde fué hallado el cuerpo mutilado de uno de los hijos de D. Juan de Castro, después que esta mina hábilmente preparada por el enemigo hizo volar uno de los bastiones de la ciudadela y arrojó a los lejos los cadáveres de sus heroicos defensores. Otros monumentos hay todavía, pero ninguno sabe decir hoy día cuáles son los recuerdos que consagran. Sería imposible describir exactamente la fortaleza de Diu, pues es tan vasta y tan complicada en su trazado, y son tan numerosas sus obras, que no conserva una idea exacta el que no la haya recorrida más que una vez. Por otra parte, no ha sido construida en un principio según el plano de ahora: ha tomado sucesivamente proporciones más considerables a medida que las circunstancias demostraron su utilidad y según disponían los gobernadores. Posomas inscripciones recuerdan las épocas de estos diferentes incrementos:

que hicieron la plaza de Diu la más fuerte de las Indias orientales. Hoy día esta ciudad está aun guarnecida, según se asegura, con más de doscientos cañones, tanto de bronce como de hierro: se ven algunos verdaderamente extraordinarios por su longitud y por su calibre; muchos de ellos tienen inscripciones curiosas ó están adornados con relieves y molduras raras. Existen en la ciudadela veintitres cisternas, de las cuales dos reciben y conservan el agua, estando las otras inútiles por haberse destruido los tubos de conducción: la cisterna llamada del Ray es una gran obra en este género. La guarnición no se compone actualmente más que de ciento cincuenta hombres, infantería y artillería, la cual se saca del ejército de Goa. A medida que se entra en la ciudadela va creciendo el interés, y el viajero halla allí un manantial inagotable de emociones. Quizá no haya, en efecto, sitio en el mundo que tenga más gloriosos recuerdos, mas actos de entusiasmo y de patrióticos sacrificios. Aunque no está mencionada Diu en la carta de Tolomeo, parece haber sido conocida de los antiguos con el nombre de Beionus, isla situada según el Periplo, a la entrada occidental del golfo de Cambay ó sinus Barigenus. Hay además en estos parajes la pequeña Bett ó Sirtbet, llamada por los portugueses cilla dos Mortos; pero está situada en el mismo golfo y no a la entrada occidental de éste; además, como no tiene ni puerto ni ninguna de las facilidades náuticas que constituyen una posición marítima, es difícil creer que haya llamado la atención de los navegantes antiguos. Bajo el punto de vista geográfico, Diu no ha decaído menos de su importancia que de las otras.